

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Día de Difuntos Don Juan Tenorio

Desde muy de madrugada están llenos los templos. Es la conmemoración de los fieles difuntos. Es día de rezo y de meditación. El que medita aprende a morir. Y este aprendizaje nos da conocimiento de la ciencia de la vida. ¿Que es la vida? Si el pasado fué, no es. El porvenir no es tiempo en realidad. Y el presente, fugacísimo, rapidísimo, tampoco. Con relación al tiempo puede decirse de cualquier individuo «vivió» y en sentido figurado esa palabra equivale a esta otra, «ha muerto». Mas dentro de nuestras creencias y sujetándonos a normas de piedad, no se muere, hay una separación triste y constante de dos en compañía, pero nada más que eso. Y ahí está la mayor razón para que los fieles invadan hoy las Iglesias. Nuestros seres entrañables viven. Viven en la parte mejor de ellos, en todo lo que les podía hacer y les hacía estimables y aun envidiables, en sus almas, que se reflejaban en sus virtudes. Y podemos ponernos en comunicación con ellos por medio de la oración.

¡Que horrible debe ser la consideración de la muerte como el término, como el aniquilamiento del ser! ¡Que triste para los que no creen dar por definitivamente rota toda comunicación y toda esperanza de nuevo encuentro, de renovación de las espirituales ternuras, con las personas que más amamos, con nuestros padres, con nuestros hijos, con nuestras esposas, con nuestros hermanos.

¡Qué consolador, en cambio, el dogma católico de la Inmortalidad, que nos permite mirar la vida como un tránsito para la consecución del fin último iluminado por los resplandores del rostro de Dios! ¡Y, cuán consoladora, también, la convicción hermosamente cristiana, de que por medio de la oración vivimos vida comunicativa con nuestros muertos en el seno de la Iglesia, es decir, que nuestras almas han de juntarse con las suyas en la eternidad de la gloria!

¡Que silentos reciben para subir las más agrias pendientes de la vida, los que recorren sus caminos apoyados en el báculo de la Fe y de la Esperanza!...

En todos los teatros, así en los de la Corte como en los de provincias donde el cuadro de la compañía actuante lo permita, se representa estos días el «Don Juan Tenorio», drama en el que su propio autor señaló grandes disparates artísticos y en el que solo descuella, como dice crítico muy autorizado, la poética creación de «Doña Inés», lumbre del ideal, que no hay ni en Tirso ni en Byron.

Creo sinceramente que el mayor número de los que van al teatro atraídos por la obra del poeta romancesco tradicional, no extraen de ella ninguna enseñanza, porque el parano mientes en el fondo de una fábula; van por oír los versos, algunos de indiscutible efectismo lírico, gozados como un gran regalo por las personas de exquisita sensibilidad; pero también tengo por indudable que no pocos jóvenes reciben, asistiendo a las representaciones de aquella, la lección que se desprende, no ya de la vida de un calavera, ni en los simpáticos, ni en los repulsivos aspectos con que lo fué describiendo Larra, sino del vivir de un personaje caballesco desde la coronilla hasta el calcañor, y que si tiene alguna grandeza es la de lo extraordinariamente miserable e infame que es; y tengo por seguro que no pocos de los «Don Juanes» burladores de la honestidad y de la fama que andan libres por el mundo, si es que no han dado, por sus bajas y torpes acciones con sus huesos en la cárcel o en el presidio, aprendieron en la escuela del burlador de Sevilla. E la especie de corrupción debía estar prohibida, pero como no nos torjamos la ilusión de que en ningún tiempo, y por ningún linaje de autoridades se le dé al «Tenorio» transcendencia de Inmortal, de enseñanza corruptora, para prohibirla, será cosa de que las familias que son o se tiene por cristianas se alejen del teatro mientras se representa esa obra, y, en lo que les sea posible, y por los medios que tengan a su alcance, les uyan sobre las empresas y si es menester las coaccionen para que no figure en los carteles. En una sociedad donde no se haya extraviado el buen sentido de, no impedirse, o por lo menos estorbarse, que ponga cátedra un «canalla».

MIGUEL PENAFLOR.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Valencia ha regresado la distinguida esposa del Comandante de Ingenieros don Antonio Navarro.

—De Madrid ha venido a Cartagena habiendo permanecido varios días en casa de su hermano el General de la Unión Eléctrica don Ángel de la Iglesia los señores don Domingo Delgado y su distinguida esposa con la Pilar de la Iglesia.

—A Caruña marchó ayer en el correo el coronel de Estado Mayor don Joaquín Souto Larrea.

A la estación fueron a despedirle el Gobernador Militar de la Plaza y varios Jefes y oficiales de la guarnición.

NOTAS VARIAS

En Murcia ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita María de los Dolores Peñalver Vinadel para el joven abogado cartagenero don Mariano Gil de Pareja.

El señor Marqués de Torre Octavio, tío de la novia, don Antonio Sánchez y Sánchez, ayudante del servicio agrónomo y don Adolfo Pérez Conesa actuaron de testigos.

La boda quedó concertada para la noche próxima.

Por adelantado enviamos nuestra felicitación a los futuros esposos.

—La señora del Director General de Primera Enseñanza ha donado al Alcalde 500 pesetas para los pobres.

ENFERMOS

Está mejorada de su enfermedad la Excmo. señora doña Rosario Albeniz de Gil Yuste.

—Se encuentra enferma doña Isabel Alvarado, esposa del capitán de navío don José María de Saralegui.

—Se encuentra enfermo don Vicente Chiralt.

—Está mejorada de su enfermedad doña María del Carmen Carmona esposa del teniente de Navío don Ginés Sanz.

—Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño don Luis Morales esposa del oficial del Banco de España don Inocencio Moreno.

En honor del Capitán General señor Aznar

Felicitaciones

En Capitania General siguen recibiendo multitud de telegramas y cartas de felicitación, por el merecido ascenso a Capitán General del Almirante Excmo. Sr. don Juan Bautista Aznar y Cebanar.

También desfilaron por la residencia de S. E. distinguidas personalidades que expresan su felicitación.

Un almuerzo

El próximo lunes a la una y media de la tarde será obsequiado con un banquete, por los Jefes y oficiales de Marina, que aquí prestan servicio, el nuevo Capitán General de la Armada.

Obsequio del Ayuntamiento

El Municipio cartagenero, nos dice se propone obsequiar también con un banquete al señor Aznar, antes de que marche de esta ciudad que tanto tiene que agradecerle.

Presidente de honor

El Real Club de Regatas en junta celebrada acordó el sábado, nombrar Presidente de Honor al Excmo. señor don Juan Bautista Aznar y que una comisión vaya a felicitarle por su ascenso.

Funerales por Fernandez de la Puente

Esta mañana a las diez y media y costeado por la Marina de este Departamento se ha celebrado un solemne funeral en la iglesia católica de Santo Domingo en sufragio del alma del Capitán General de la Armada, don Ricardo Fernandez de la Puente, fallecido recientemente.

La misa la ha oficiado el parroco del Departamento don Estanislao Caravilla asistido de los capellanes señores Gutierrez y Costa.

Al religioso acto concurren el nuevo Capitán General de la Armada señor Aznar; comandante general del Arsenal, vicealmirante señor Pasquín, contraalmirante señor Barle, coroneles de Ingenieros, Artillería e Infantería de Marina; comandante de Marina Gobernador Militar, coronel del regimiento «Cartagena» y nutridas comisiones de todos los cuerpos de la Armada y Ejército.

Concurrieron también una sección de Marinería con banda y una compañía de Infantería de Marina, con banda de música.

Terminado el acto los generales acompañaron a S. E. hasta el Palacio de Capitania General.

La Cartera de Marina

Vienen circulando desde hace días rumores, que el Ministro de Marina, Excmo. señor don Honorio Cornejo y Carvajal, ha solicitado se le releve del alto cargo que desempeña, por encontrarse algo delicado y deseando el mismo descansar de la ardua tarea que viene llevando.

Para cubrir tan importante cartera, suenan varios nombres de altos Jefes de Marina, sobresaliendo entre ellos y el que más se indica, es el del nuevo Contraalmirante Excmo. Sr. D. Salvador Cervia.

El Director General de Primera Enseñanza

En el correo de ayer llegó a esta ciudad el Director General de Primera Enseñanza Excmo. señor don Ignacio Suárez Somonte, acompañado de su distinguida esposa, siendo recibido por el alcalde accidental y presidente de la Comisión Municipal de Instrucción Pública don José Mediavilla.

El señor Mediavilla, expresó al ilustre visitante la gratitud que le guarda Cartagena por las repetidas muestras de consideración y afecto que del señor Suárez Somonte viene recibiendo y por la atención y el interés que muestra por cuanto se relaciona con nuestro pueblo en beneficio de la enseñanza.

Cambiaron impresiones acerca de la creación de la escuela de Superdotador; que tanta trascendencia tiene para el porvenir escolar de Cartagena, manifestando el señor Suárez Somonte su identificación con los propósitos de este Ayuntamiento, y mostrando su complacencia por tal iniciativa, que tantos beneficios puede reportar y cuyo alcance social es bien patente, aceptándola con todo entusiasmo. De ello tratará nuevamente con objeto de ultimar detalles para su más perfecta organización.

El señor Suárez Somonte se hospeda en el Gran Hotel.

Reciba nuestro saludo de bienvenida.

LOS MARRAJOS

El beneficio de las mil pesetas correspondientes al mes de octubre, le ha sido otorgado a la hermana de paciente señorita Amaia de Lorca.

Después de la estancia de los norteamericanos

El alcalde accidental señor Mediavilla, ha recibido un expresivo telegrama del jefe del Gobierno, en el que se agradece vivamente los actos celebrados por este Ayuntamiento en honor de los marinos norteamericanos, con motivo de la estancia en aguas de Cartagena del crucero «Raleigh», y adhiriéndose a ellos el Gobierno.

Entrega de un sable

En el cuartel del Regimiento de Infantería número 70, se celebró ayer el acto de hacer entrega al que hasta hace días era capitán ayudante de dicho regimiento don Juan Bernal con motivo de su ascenso a comandante, de un sable de honor regalo de las clases de segunda categoría.

La entrega fué efectuada por el nuevo capitán ayudante don José Balbrea y la presencia del coronel señor Medina.

El señor Bernal, agradeció a sus subordinados el regalo de que era objeto.

Club de Regatas

En el sorteo de cuotas reintegrables de cien pesetas celebrado en el día de ayer, han sido favorecidos los siguientes señores:

Número 6; don Justo Aznar Pedreño,

Número 25, don Alberto Dueño Jimen.

Número 121, don Cecilio Enthoven.

Corte de Honor de la Santísima Virgen de la Caridad

El Miércoles 7 de Noviembre, a las cuatro y media de la tarde, en la Iglesia de la Caridad, se bendecirán e impondrán las insignias de esta Corte, a las asociadas y asociados que no la tengan impuestas.

Es preciso para ganar las indulgencias concedidas, recibir los Santos Sacramentos de Penitencia y Comunión.

Se ruega la asistencia de todos los asociados y se invita a los fieles que deseen asistir a tan solemne acto.

EL SECRETARIO

Las insignias pueden adquirirse en la Sacristía de la Iglesia de la Caridad.

OSRAM-BILUX
evita el deslumbramiento de los faros de automóviles.